



## Traitement

Étendre l'accès aux services de physiothérapie dans les équipes de soins de première ligne.

### RÉSULTATS

L'intégration de la physiothérapie dans les équipes de soins de première ligne réduit les temps d'attente, la douleur, le besoin de visites répétées et la consommation de produits pharmaceutiques,<sup>2</sup> y compris les prescriptions d'opioïdes.<sup>3</sup>

Augmentation de la satisfaction des patients à l'égard des services de santé d'urgence grâce à l'intégration<sup>4</sup> de la physiothérapie (jusqu'à 85 %).<sup>5</sup>

96 % du personnel des services d'urgence déclarent que les physiothérapeutes de premier contact possèdent les compétences et les connaissances nécessaires pour offrir un service efficace aux patients.<sup>6</sup>

## Évaluation

Nous estimons

**1** Canadien **5**  
sur

n'a pas de  
médecin traitant.<sup>1</sup>

Permettre aux physiothérapeutes de travailler dans le champ d'application complet de leur pratique à travers le Canada.

### RÉSULTATS

Cela pourrait permettre de :

- Accroître la mobilité interprovinciale des physiothérapeutes.
- Améliorer l'accès aux soins.<sup>7</sup>
- Améliorer la résilience et la flexibilité du système de soins de santé.
- Réduire les coûts des soins de santé.
- Améliorer la qualité des soins, y compris la satisfaction des patients.<sup>7</sup>

## Évaluation

**20%** des Canadiens vivent avec une douleur chronique<sup>8</sup> et près de 10 % d'entre eux font un usage problématique d'opioïdes pour y faire face.<sup>9</sup>

## Traitement

Étendre l'accès des Canadiens aux services de physiothérapie en tant que traitement alternatif de la douleur chronique.

### RÉSULTATS

Les physiothérapeutes sont des experts de la gestion non pharmacologique de la douleur et de la réadaptation.<sup>10</sup>

Il a été démontré que les programmes de réadaptation par la physiothérapie améliorent la douleur, le handicap et l'état de santé général chez plus de 50 % des patients.<sup>11</sup>



## Évaluation

**23 %** de la population sera âgée de plus de 65 ans au cours des 20 prochaines années.<sup>12</sup>

## Traitement

Étendre l'accès aux services de physiothérapie pour les personnes âgées.

### RÉSULTATS

L'accès à la physiothérapie est inexistant ou implique de longs délais d'attente dans les zones rurales et isolées, ce qui est de plus en plus préoccupant.

Un accès équitable et précoce à la physiothérapie favorise l'indépendance et la mobilité de cette population croissante et prévient le déclin potentiel de son état de santé.

La physiothérapie est une solution de traitement flexible qui offre de multiples approches pour traiter les divers problèmes de mobilité et de douleur de cette population vieillissante.

## Évaluation

**18%** des Canadiens vivent dans des zones rurales, mais seulement  
**8%** des professionnels de la santé du Canada travaillent dans ces zones.<sup>13</sup>

## Traitement



Étendre le Programme canadien d'aide financière aux étudiants aux physiothérapeutes.

### RÉSULTATS

Le coût des études et l'endettement des étudiants constituent un obstacle à la desserte des communautés rurales et isolées et au maintien de physiothérapeutes qualifiés dans ces régions.<sup>14</sup>

Les besoins non satisfaits en matière de physiothérapie de proximité constituent un problème crucial dans les communautés rurales et chez les personnes souffrant de maladies chroniques.<sup>15</sup>

Avec une pénurie de physiothérapeutes prévue pour la prochaine décennie, il n'y aura pas assez de physiothérapeutes pour répondre à la demande croissante.<sup>16</sup>

